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讀經 

啟示錄第十九章 5～8 節： 
    有聲音從寶座出來說： 神的眾僕人哪，凡敬畏祂的，無論大

小，都要讚美我們的 神！我聽見好像群眾的聲音，眾水的聲音，

大雷的聲音，說：哈利路亞！因為主－我們的 神、全能者作王了。

我們要歡喜快樂，將榮耀歸給祂。因為，羔羊婚娶的時候到了；新

婦也自己預備好了，就蒙恩得穿光明潔白的細麻衣。（這細麻衣就

是聖徒所行的義。） 
啟示錄第二十一章 1～5 節： 
    我又看見一個新天新地；因為先前的天地已經過去了，海也不

再有了。我又看見聖城新耶路撒冷由 神那裏從天而降，預備好

了，就如新婦妝飾整齊，等候丈夫。我聽見有大聲音從寶座出來說：

「看哪， 神的帳幕在人間。祂要與人同住，他們要作祂的子民。 

神要親自與他們同在，作他們的 神。 神要擦去他們一切的眼

淚；不再有死亡，也不再有悲哀、哭號、疼痛，因為以前的事都過

去了。」坐寶座的說：「看哪，我將一切都更新了！」又說：「你要

寫上；因這些話是可信的，是真實的。」 
 

禱告 

    主啊，當我們聚集在這裡的時候，我們的心俯伏敬拜，我們感

謝讚美祢，祢為著愛我們的緣故，祢肯從天來到這個世界，為我們

眾人的罪死在十字架上，祢流出祢自己的寶血，洗淨我們一切的

罪，祢擘開祢自己的身體，叫我們能與祢聯合。主啊，為著祢在我

們身上所做成的工作，我們只有俯伏敬拜。我們恭恭敬敬把這個時

間交在你的手中，求祢對我們說話，在我們心靈的深處說話，摸著
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我們，叫我們真正能看見，我們應當怎樣靠著祢的恩典，預備整齊

來面見祢的自己。巴不得在座所有弟兄姊妹，當祢回來的時候沒有

一個是被撇下的，都是蒙恩被提到寶座來歡迎祢。聽我們的禱告，

奉主的名，阿們。 
 

合為一體的原則：從基督出來的才能回到基督裡面去 

    我們這一次是要說到，在聖經裡面的婚姻，我們前講已經看

見，在創世記裡面，有亞當和夏娃成為一體，這一方面這就是預表 

神在我們人中間祂所要完成的事情。 神的旨意、祂永遠的旨意，

是要我們人與基督聯合成為一體，這是一件了不起的事情，像我們

這樣卑微無用的人， 神竟然有這樣的美意，要我們與祂獨生的兒

子聯合成為一體。你不能想像這個恩典是何等的浩大，但是在亞當

和夏娃的結合裡面，我們看見有一個原則，這個原則就是 神要我

們與基督聯合的條件，那個條件就是說只有從亞當裡面出來的才能

回到亞當裡面去。 神把所有的動物、所有的飛鳥都帶到亞當的面

前，不管他多高、多有智慧，但是都不是從亞當出來的，所以亞當

找不到他的配偶。但是 神叫亞當沉睡，從他的裡面取出一些東西

來，來造一個女人，當這個女人被 神帶到亞當面前的時候，亞當

一看見她就說：「這是我骨中的骨、是我肉中的肉，可以稱她為女

人。」於是兩人就合為一體，這是一個很重要的原則， 神要我們

看見， 神的旨意是要我們與基督聯合，但是聯合有一個條件，那

個條件就是說必須要從基督出來的才能回到基督裡面去。 
 
    基督的生命在我們的裡面是唯一的原則，叫我們能與基督聯

合。凡不是出於基督生命的，不管多好、多高，都不能回到基督裡
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面去。所以親愛的弟兄姊妹， 神在創世記裡面就給我們看見這個

榮耀的原則，我們今天能與基督聯合，完全是因著基督在我們裡面

成為我們榮耀的盼望。因此，這個條件是絕對的， 神不改變、不

降低祂的條件，凡在我們身上不是從基督來的，都沒有機會、沒有

希望可以回到基督裡面去。所以這裡需要絕對地對付，不單我們的

罪需要對付，我們的己也需要對付，一切不是基督的，在我們身上

都要對付，惟有基督在我們裡面是我們榮耀的盼望，這是 神永遠

的旨意。人不能改變祂，人不能想我已經夠好了，應當沒有問題了，

但是 神說，是不是從基督出來的？如果弟兄姊妹能抓住這個原

則，我們才能明白為什麼 神在我們身上一再地工作，目的是要我

們脫離自己，完全讓基督充滿我們，好叫 神永遠的旨意得以完

成，這是我們前面所交通的。 
 
    那麼今天我們要到聖經最末後的啟示錄，我們要來看 神怎樣

來完成祂當初的心意，當你看啟示錄的時候，你看見在十九章裡面

有一個婚筵，然後在二十一章裡面又有一個婚筵，弟兄姊妹，這是

兩個婚筵還是一個婚筵？如果你仔細讀聖經的話，這兩個婚筵相隔

一千年，在十九章裡面第一個婚筵是在千年國的開始，在第二十一

章那個婚筵是在永世的開始。我們都知道，我們今天是在今世，今

世快要結束了，我們已經到了今世最末後的時候。為什麼呢？因為

聖經裡頭一切關於主要回來的應許都已經應驗了，現在留下的就是

主回來時的應許，和祂回來以後的應許，所以隨時隨刻我們的主都

可以回來。我不知道弟兄姊妹你們裡面的感覺如何，你是不是感覺

你今天是活在一個最榮耀的時候？我們的主隨時可以回來，我們今

天早晨坐在這裡聚集，下午如何，沒有人知道，明天如何，也沒有
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人知道，最寶貝的，如果我們聚會還沒有散，忽然我們都不見了，

我想這是好得無比。那如果你被撇下的話，這真是悲哀的事情。 
 

千禧年開始羔羊的婚筵 

    所以到了啟示錄十九章的時候，乃是今世結束的時候，到了來

世開始的時候，就有羔羊的婚筵，我常常心裡說，恐怕這個婚筵延

長一千年。這是主回來的時候所要發生的事情。所以在十九章裡

頭，他說，看哪！羔羊婚筵的時候到了，祂的新婦也已經裝備整齊，

就蒙恩得穿光明潔白的細麻衣，就是聖徒的眾義。我們都知道，弟

兄姊妹，我們像浪子一樣，當浪子回家的時候，他穿的衣服是破破

爛爛的，但是老父親遠遠地看見他，不因著他衣服的破爛，就棄絕

他。聖經說，老父親就跑到他那裡去，抱著他，連連親他的頸項。

為什麼親他的頸項呢？因為這個孩子他的頸項剛硬，現在 神的愛

因著祂親他的頸項，叫他能謙卑下來。這不是主對我們每一個人所

做的事嗎。但是第一件事情這個老父親所做的是什麼？因為他看見

他的兒子穿得破破爛爛，如果回家，在僕人們的面前會沒有地位，

所以他就叫僕人把上好的衣服替他穿上，叫他能真正有兒子的身

份。感謝主，當我們蒙主的光照，悔改回到 神面前的時候，我們

都是穿得破破爛爛的衣服，根本不配做 神的兒子。但是感謝 神， 

神叫我們穿上基督，基督是我們的義袍，因著基督的緣故叫我們能

站在 神和人的面前。但是弟兄姊妹，這不過是第一件袍子，基督

成為我們的義，我們每一個人都披上基督，叫我們有地位能站在 

神的面前，叫我們有地位站在仇敵的面前，叫我們能回到 神的家

中。 
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    但是婚筵裡的袍子是另外一件事。你記得有一個主所說的一個

故事嗎？那個時候那個故事說，王為著他的兒子預備了筵席，但是

集體的人都推辭不來，所以王就叫他的僕人們到大街小巷，把所有

的人都請來坐滿了屋子，然後王就進來看見有一個人沒有穿結婚的

禮服。那麼或許你會感到希奇，這些人都是從大街小巷裡臨時找來

的，他們哪裡會有結婚的禮服呢？但是當時的規矩是王預備了結婚

的禮服，所有來參加婚禮的人，都替他穿上王所預備的結婚的禮

服，但是有一個人他沒有，為什麼？恐怕他以為他自己的衣服夠

好，不比王所賜的結婚禮服差。但是因著這個緣故，王就把他綑綁

起來，把他丟在外面黑暗裡面去了。 
 

羔羊婚筵上兩件禮服 

    所以弟兄姊妹，我們今天能在婚姻的筵席裡有分，第一是我們

穿上了基督，基督是我們的義。但是這不是結婚的禮服，結婚的禮

服是第二件禮服。我想要明白這個，我們要看詩篇第四十五篇，在

詩篇四十五篇裡面，我們看見王在那裡要有婚筵，然後王后也預備

好了，那麼王后穿什麼呢？她穿上一件袍子，是義袍，這就是表明

基督是我們的義，但是除了這個之外，這個結婚的禮服是另外一件

衣服，是錦繡的衣服，繡花的衣服，你知道繡花乃是一個很忍耐的、

需要時間的工作。那就是說弟兄姊妹，我們既然蒙了主的恩典，穿

上基督做我們的義袍，叫我們能站在 神面前，但是這一個不夠。

不是結婚的禮服，結婚的禮服是第二件袍子，這第二件袍子是繡花

的衣服。那麼我想姊妹們都知道繡花是怎麼一件事，繡花是需要功

夫、需要時間，不是一下子就繡成的，他需要一針一針、忍忍耐耐

地在那裡工作，直等到那個工作完成了。這就是代表我們信主之
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後，聖靈在我們每一個人的身上就做這個繡花的工作，聖靈是何等

的忍耐，有的時候我們不耐煩，我們可以不耐煩，但聖靈從來沒有

不耐煩。從我們信主之後，聖靈就在我們裡面，天天、時時刻刻在

那裡做繡花的工作，祂一針一針的在那裡做，把基督做在我們的裡

面，我們不但有基督，並且把基督做在我們裡面，成為我們那件繡

花的衣服。 
 
    所以弟兄姊妹，很多的時候我們不耐煩，我們覺得說，為什麼

主在我得救的時候就把我被提到寶座去，這樣不是省事了嗎，但是

弟兄姊妹，你缺少那件婚禮的禮服。所以我們要記得， 神還把我

們留在這個世界的上面，是有原因的，祂是要藉著聖靈在我們裡

面，一針一針的在小的事情開始，在我們的生活、行為、細微的地

方，在那裡光照我們，並且祂不但在我們生活的外面來管理我們，

祂要在我們的心思、意念裡面來帶領我們，叫我們的心思和意念都

被潔淨。你知道弟兄姊妹，雖然我們已經信了主了，主在我們靈裡

面做我們的生命，但是在我們剛信主的時候，我們的魂裡面的生命

還是我們的自己。所以你常常覺得做了基督徒就開始有內戰了，聖

靈與肉體相爭，按著你的肉體你喜歡說什麼話、做什麼事、去什麼

地方，但是你信主之後，當你要這樣做的時候，你覺得裡面有微小

的聲音說，你現在不是自己的人了，你是 神的人了，這不是 神

所喜悅的。先在小事上祂要對付你，然後在大事上帶領你，叫你在

日常生活上能完全蒙拯救，脫離自己，讓基督充滿在你的魂裡面，

叫你的思想是主的思想，叫你的情感是主的情感，叫你的意志是主

的意志，這就是完全的救恩，魂的救恩。所以弟兄姊妹，聖靈在我

們裡面，做這一件結婚的禮服，如果今天你不聽聖靈的聲音，你還
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是要照著你自己的意思做，辦得到嗎？辦得到！但是你沒有結婚的

禮服。所以如果 神進來一看你沒有結婚的禮服，你就沒有資格在

祂的婚筵裡頭有分。 
 
    在主來的時候，我們可能要大大的驚奇，因為我們人看人都是

看外表，但是 神是看我們的內心，我們不知道在弟兄姊妹心思意

念裡頭在那裡想什麼，但是主都明瞭的。所以我常常覺得在主來的

時候有極大的驚奇，有的人我們很看重他，以為這個人如果主來的

話，一定會被提去見主，但是當主來的時候他被撇下；有的人如果

我們看不起他，以為他沒有什麼，但是主知道他的內心，主知道他

對主的心是如何，他要被提去見主。 
 

男孩子被提到寶座 

    所以我們看到啟示錄第十二章的時候，在那裡有一個大的異

象，約翰看見一個婦女，這個婦人是代表歷世歷代的教會，教會在

這末後的日子的光景。她本來是榮耀的，因為頭上是戴著日頭，就

是代表 神；腳踏月亮，代表律法；頭上有十二個星，代表列祖的

時代。但是很希奇，你看啟示錄第十二章的時候，撒但那個紅龍站

在那個婦人面前，牠不注意那個婦人，牠不對付那個婦人，牠在那

裡注意這個婦人她在生產的艱難中。因為牠知道，教會一般的說來

已經落在仇敵的手裡了，牠不必關心，但是牠所擔心的是什麼呢？

教會經過艱難的時候，要生產，她要生產的那個孩子卻是牠的致命

傷，所以牠所注意的是那個男孩子。那麼弟兄姊妹，當然，解經有

各種不同的解法，有人以為說這個男孩子是代表基督，但是應當不

是，因為這個男孩子一生下來，就被提到寶座去了，我們的主生下
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來在地上過了三十三年半之久。所以這個男孩子是誰呢？如果你讀

下去的話，你就會在這裡看見說，他們、弟兄們勝過撒但，是因羔

羊的血和自己所見證的道，他們雖至於死也不愛惜性命。所以這個

男孩子是團體的，不是個人的，是代表當主要來的時候還活在地上

的基督徒。但是在基督徒中間有一些像男孩子一樣，他們的產生要

致仇敵的命，所以仇敵要吞滅他。但是感謝 神，當這個男孩子完

成的時候，他就立刻被提到寶座。 

 

得勝者被提到寶座迎接主的回來 

    弟兄姊妹，這一個異象與我們今天有特別的關係，在主要回來

之前，還活在這個世界上的基督徒，死了的沒有復活，還活在地上

的基督徒就是像我們在座的各位一樣，撒但的目標是要對付這些真

正的基督徒，因為他知道這些要產生的男孩子是牠的致命傷，為什

麼？因為當他們完成的時候，他們要被提到寶座。那麼今天撒但牠

的大本營在哪裡？牠的大本營是空中。你如果能穿過空中達到寶

座，就是表明得勝的意思。所以弟兄姊妹，這些男孩子，因為後來

你看下去是說「他們」，換一句話說，這是一個 collective term 集合

的名詞，在主要來的時候什麼是要發生的第一件事情？忽然在世界

上有一些基督徒失蹤了，好像馬太福音二十四章所說，兩個婦人在

早晨推磨、兩個人在白天田裡耕田、兩個人在睡覺，不是六個人，

是兩個人，這是代表主來的時候還活在世界上的基督徒，是兩個

人。但是這兩個人完全不同，表面上都是一樣，睡覺的睡覺、工作

的工作、推磨的推磨，我常常勸弟兄姊妹，你不要因為主要來了，

就不睡覺了，放心睡覺，主知道誰是預備好的人。所以那個時候，

在全世界上，忽然有一批人不見了，這是那些得勝者，他們要被提
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到寶座去歡迎主的回來，這是弟兄姊妹在今世要發生的第一件事。

我們不知道什麼時候這個要發生，只有主知道，但是在全世界上，

有的人在睡覺、有的人在工作、有的人在推磨，但是一個取去，一

個被撇下，那取去的就是末世的時候的得勝者。弟兄姊妹巴不得我

們今天在座的各位，在 神的眼中都是得勝者，不但得救，並且得

勝。 

 

得勝者的原則：羔羊的寶血 

    所以到了 12 節的時候就說，「弟兄們勝過牠（就是撒但）是因

羔羊的血和自己所見證的道，他們雖至於死也不愛惜性命。」弟兄

們勝過撒但是怎樣勝過牠呢？是因羔羊的血。弟兄姊妹，我們不要

以為說我們對於羔羊的寶血已成過去，我們已經信了，祂的寶血已

經洗淨了我們，所以我們與主的寶血就沒有關係了。弟兄姊妹，我

們時時刻刻需要主的寶血。你如果是一個親近主的人，你就要發現

說你有你軟弱的時候，當你軟弱的時候你需要羔羊的寶血。我想恐

怕你都聽過這個故事，撒但有一天到馬丁路德的面前，馬丁路德是

改教被主用的人，撒但就給馬丁路德一本書，這本書卷上面寫什麼

呢？上面寫著「馬丁路德的罪」，裡面、外面都充滿了罪。然後撒

但就笑馬丁路德，說像你這樣的人，能配做改教的工作嗎？弟兄姊

妹，如果是你的話，你怎麼辦？你是不是驚慌了？馬丁路德不。他

拿起一個紅筆，在這個書卷上就寫：耶穌基督的寶血洗淨一切的

罪。撒但就退去了。所以弟兄姊妹，我們對於主耶穌的寶血，時時

刻刻都需要。我們不會到一個地步我們不需要羔羊的寶血，你越親

近 神，你越感覺羔羊寶血的寶貴。 
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和自己所見證的道 

    「和自己所見證的道」。在這裡他們有見證的道，就是說出來

的見證，他們不但在生活上有見證，因著在生活上有見證，當他們

說話的時候就有能力、就有見證。你記得在使徒行傳裡頭有一個有

趣的故事，保羅在以弗所被主大用，趕鬼，鬼就趕出去，那時有一

猶太人的祭司，他有七個孩子，他們都是做趕鬼的工作，他們看到

保羅趕鬼那麼靈，所以他們碰到鬼的時候他們也說：我們奉保羅所

傳的耶穌的名字把你趕出去。你說那個鬼怎麼說啊，牠說：保羅我

們知道，基督我們認識，你是誰啊？就征服了他們中間兩個人，把

他們打傷了，赤身露體的逃走，所以這個事情以弗所的人都聽見

了。弟兄姊妹，我們的見證如果沒有事實的話，說出來也沒有用，

但是如果我們生活上實在有見證，基督在我們裡面實在作主，那麼

當我們說出來的時候就有能力，鬼就逃跑。 

 

    「他們雖至於死也不愛惜性命」。這些人肯放下他們魂的生

命，為著主的緣故忠心跟從主，所以這些人是末後時代活在世界上

的，主來的時候得勝的基督徒，親愛的弟兄姊妹，巴不得我們也在

這裡有分。 

 

基督臺前家中的審判 

    但是，這一次首次的被提，是得勝者被提到寶座，那個時候主

還沒有從寶座到空中，乃是因為那些得勝者衝過了撒但的大本營達

到了寶座，所以天上有爭戰。米迦勒帶著他的使者與撒但和牠墮落

的天使爭戰，撒但在空中就沒有地位，就被摔到地上。為什麼空中

要被肅清呢？因為主要從寶座來到空中。但是弟兄姊妹，這一段的
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時間是看不見的，好像賊來到一樣，主帶祂的得勝者回到空中，做

什麼？要迎接那些所有在地上基督徒，死了的要活過來，活著還存

留的人要變化，他們要被提到空中。所以帖撒羅尼迦前書第四章那

一個被提不是到寶座，那個被提是到空中與主相遇，然後在那裡有

基督臺前的審判。弟兄姊妹，我們信主的人白色寶座的審判已經過

去了，因為主在十字架上已經代替了我們，但是並不是說基督徒就

不受審判，基督徒也要經過審判，但是這個審判不是白色寶座的審

判，乃是基督臺前的審判。分別在哪裡呢？寶座是定規生或死，臺

前是家庭的聚集，是代表獎賞和失去獎賞。弟兄姊妹，我們都要在

基督臺前受審判，不是說基督徒就不受審判，基督徒不受白色寶座

生死的審判，但是基督徒要經過基督臺前的審判，是家庭的審判，

你如果是一個得勝者，你要得獎賞，與基督一同做王一千年；如果

你是失敗的基督徒，你要被丟在外面的黑暗裡面咬牙切齒，就是在

千年國度的時候你要痛悔，因為 神的旨意凡是祂所拯救的，祂必

定要拯救到底。 

 

    弟兄姊妹，主已經救了你，祂不會把你半途就丟下，你可以自

暴自棄，但是 神的旨意不能改變。羅馬書第八章告訴我們，凡是

祂所揀選的人，祂就稱他們為義，凡是祂所稱為義的人，祂就叫他

們成聖。所以每一個基督徒都要被模成基督的形像，你今天不被模

成，來世還要被模成。 

 

永世開始的婚筵 

    感謝主，到了二十一章的時候，我們看見舊的天地都過去了，

有新天新地，然後有聖城耶路撒冷從天上降下來，聖經說新婦裝備
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整齊。這裡是第二次提到新婦，但是那個新婦範圍很廣，他不但包

括所有信主的人，他也包括在舊約 神所做的一切的工作。從創世

以來 神在人中間所做的一切工作，沒有一件不失落的，都要在新

耶路撒冷裡有分。所以十二個門是十二個以色列支派的名字，十二

個根基是十二個使徒的名字，換一句話說，凡是 神在人中間所有

的工作，不論是舊約、是新約，都要被集中在一起，與主一同做王

直到永永遠遠，這是 神莫大的救恩。但是弟兄姊妹你不要以為說

因為你一次得救了、永遠得救了，這樣你就放鬆了，你不能放鬆，

因為你如果放鬆的話，在今世你享受了多少、有多少的時間，你要

失去天國的榮耀一千年。雖然到最末後，不是因為你，是因為主的

恩典，祂既然救了你，就要救你到底，所以我們每一個信主的人到

永世的時候，我們都在新耶路撒冷城裡做王，感謝主，這是主全備

的救恩。所以你就看見說，整本的聖經，從創世記裡我們看見 神

的計畫，到了啟示錄讓我們看見 神的計畫怎樣完成，把榮耀都歸

給主。 

 

禱告 

    主，我們感謝讚美祢，因為祢有全備的救恩，祢竟然救了我們。

我們可以自暴自棄，但是祢永遠不放棄我們，主啊，祢要救我們到

底，不但叫我們的靈蒙恩得救，叫我們的魂也蒙恩得救，叫我們的

體也蒙恩得救。主啊，我們可以失敗，但是祢永不失敗，感謝祢。

但是求祢不要讓我們貪圖一時地上的享受，而忘記在千年國度裡面

的榮耀，和永世裡面祢所預備的。叫我們因著祢話語的激勵，在這

最短的時間裡面，就把自己完全獻上當作活祭，好叫祢的旨意能早

早成就在我們身上。主啊，祢讓我們體貼祢的心意，不讓我們放鬆
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我們自己，拯救我們到底，叫祢得著一切的榮耀。感謝讚美奉主的

名，阿們。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


